

CAPTURADO. Puerto Príncipe, Haití, enero 21. Louis Dejoie II, ex candidato en las frustradas elecciones presidenciales de noviembre de 1987, es arrestado por la policia en el aeropuerto, a su regreso de Puerto Rico. Dejoie calificó de fraudulentas las elecciones del domingo. (Cable-foto

## Continúa el Exodo de Nicaragüenses a E.U.

enero 21 (AP).— Más de 750 nica-ragüenses se trasladan por semana a Estados Unidos a pesar del plan de paz del Presidente de Costa Rica, Oscar Arias, informó hoy la Asociación Nicaragüense-Norteamericana de Banqueros.

Desde que se firmó el plan de paz de Arias en agosto del año pasado, las detenciones de nicaragüenses en la frontera

sur del país, cerca de McAllen, Texas, han au-mentado un 22 por cien-Según la patrulla de fronteras, más nicara-güenses intentan ingresar a Estados Unidos que antes.

Un vocero del Servicio de Inmigración y Naturalización, Don Catron, dijo que no podía especular acerca de por qué hay más nicara-

-Favor pase a la página 23.

#### 16 Millones de Soviéticos Afectados por Desempleo

MOSCU, enero 21 Unos 16 millo nes de soviéticos serán despedidos de sus trabajos para el año 2000 bajo las reformas económicas del dirigente Mijail Gorbachev, y algunas personas están preocupadas ya por la reapari-ción del desempleo ma-sivo en el país, dijo hoy

el diario Pravda. El relato aparecido en el órgano oficial del Partido Comunista so-viético arrojó más indicios sobre la preocupa-ción generalizada que ha creado la "Perestroi-ka" o apertura del diri-gente soviético, que intenta reformar por completo la economía y la sociedad del país.

Además de un empleo -Favor pase a la página 77.

### Oquelí Participará en Elecciones Salvadoreñas

CIUDAD DE MEXI-CO, enero 21 (DPA).— Héctor Oquelí, dirigente de la oposición política salvadoreña, retornará salvadorena, fetoriara mañana a su país para analizar la posibilidad de participar en las elecciones legislativas y municipales del 20 de marzo próximo. Oquelí (43) es miem-

bro de la dirección del Frente Democrático Re-volucionario (FDR), brazo político del Frente Farabundo Martí de Liberación Nacional (FMLN), y subjefe del Movimiento Nacionalis-Movimiento Nacionaris-ta Revolucionario (MNR) que dirige Gui-llermo Ungo. En declaraciones a la

Agencia Alemana de Prensa (DPA) dijo que evaluará la posibilidad de participar en los co-micios "a pesar del cli-ma político adverso"... Oqueli dijo que los so-

cialdemócratas también están analizando su eventual participación en las elecciones, mientras que los socialcris-tianos de Rubén Zamora estarian evaluando la posibilidad de buscar su -Favor pase a la página 77.

GUATEMALA, enero 21 (EFE). Tres de los 34 conos que forman la cadena volcánica de la Sierra Madre

de Guatemala aumentaron anoche su actividad eruptiva, lo que ha obligado hoy a las autoridades a poner en aler

ta a las poblaciones aledañas. El Instituto de Sismología, Vulcano

logia, Meteorologia e Hidrologia (IN-SIVUMEH) indicó hoy que "hasta el momento las erupciones no presentan riesgo inmediato", pero aconsejó "mantener vigilancia y alerta cons-

WASHINGTON, enero 21 (DPA).— El Ministro del Exterior de Alema-nia Federal, Hans-Dienia rederal, Hais-De-trich Genscher, expresó hoy en la entrevista mantenida en la Casa Blanca de Washington con el Presidente norteamericano, Ronald Reagan, su esperanza de que se logren más avances en el desarme y se amplie la cooperación entre Estados Unidos y Europa.

Soviética. (Cable-foto AP)

Tras la entrevista, Genscher manifestó que Aumenta Actividad de 3

Volcanes en Guatemala

se trata de "una de las visitas más importan-tes" de las que le han llevado hasta ahora a Estados Unidos. El politico alemán, que llegó a Washington anoche, subravó su interés en crear un mandato para las negociaciones sobre misiles nucleares de corto alcance que se encargue de establecer "limites tope comunes a un nivel bajo" sobre la base de la cumbre de

-Favor pase a la página 77.

# Demócrata Gary Hart Enfrenta Otro Escándalo

WASHINGTON, enero 21 (DPA). Gary Hart, candidato demócrata para las elecciones presidenciales de este año que el pasado año había reti-rado su candidatura a causa de un escándalo amoroso, vuelve a protago-nizar los titulares: el diario "Miami Herald'' acusa ahora al ex-senador de haber obtenido en forma ilegal unos 15.000 dólares de un productor de video de califorpia durante la campaña electoral de 1984.

El mismo productor de video pagó en 1986 y 1987 un sueldo mensual de 3 mil dólares a un colaborador electoral de Hart, quien aseguró ayer no saber nada de avudas electorales posiblemente ilegales.

Según la ley electoral estadounidense, los candidatos a la presidencia no se, los candidados a la presidencia no pueden recibir de particulares más de 1.000 dólares. Un colaborador electoral puede ser financiado durante una semana, como máximo.

El "Miami Herald" había sido el causante de que Hart renunciara a su

candidatura el pasado año, al revelar que Hart pasó una noche con la mode-lo norteamericana Donna Rice a pesar de estar casado. En diciembre, Hart anunció sorpresivamente que vuelve a candidar a la presidencia.

#### Republicano Contra Acuerdo de Misiles Alcance Medio

WASHINGTON, enero 21 (UPI).— El conservador senador republicano de Carolina del

Norte, Jesse Helms, afirmó hoy que el trata-do con la Unión Soviéti-ca para eliminar los misiles nucleares de alcance medio debe ser en-mendado a causa de semendado a causa de serios defectos, un día después de que un proponente del pacto advirtiera que éste sería atacado por "radicalizados extramictos." extremistas conserva-

Helms dijo que es -Favor pase a la página 77.

#### Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, enero 21 (UPI).— El mercado de valores, que continúa desconcertado por la reciente volatilidad de los precios, obtuvo hoy un pequeño avance cuando las acciones cerraron un una leve alza luego de recuperarse de una temprana racha vendedora. Las transacciones fueron moderadas.

El promedio indus-trial del Dow Jones, que -Favor pase a la página 21.

# Escasez de Gasolina Sigue en Nicaragua

MANAGUA, enero 21 (DPA).—Continúan hoy con problemas los propietarios de automotores en Managua y ciuda-des del interior de Nicaragua como efecto de la falta de gasolina, debido a las limitaciones económicas que tiene el país para adquirir petróleo en el mercado internacional.

Después de 10 días de una agudo racionamiento en la distribución, la empresa de suministros petroleros "Petronic" anunció que la refinería "Esso" de Managua comenzó a funcionar nuevamente para procesar -Favor pase a la página 23.

#### Convenio Científico-Técnico Aprueban España-El Salvador

MADRID, enero 21 (EFE).— El gobierno español aprobó hoy la remisión al Parlamento del convenio básico ge-neral de cooperación científico-técnica con El Salvador. El convenio permitirá

la coordinación bajo directrices únicas de todos los programas y proyectos de coopera-ción que realice España, y evitará la prolife-ración de acuerdos sectoriales que dificultaban la unidad de acción, se-gún indicó el gobierno.

Por parte española la coordinación correrá a cargo de la Secretaría

-Favor pase a la página 35



VISITA OFICIAL. Madrid, España, enero 21. El Rey Juan Carlos (Izq.), junto al Ministro del Relaciones Exteriores soviético, Eduard Shevar-dnadze en el Palacio Real. El diplomático ruso realiza una visita oficial. (Cable-foto AP)

INFORMA. Washington, enero 21. El Ministro

del Relaciones Exteriores de Alemania Occiden-

tal, Hans-Dietrich Genscher, informa al Presi-

dente Ronald Reagan sobre la aceptación en Europa del acuerdo de desarme nuclear recien-temente firmado por Estados Unidos y la Unión

Reagan Apoyo a Desarme

Hans-Dietrich Ratifica a

Los volcanes en erupción son el "Pacaya" y "Fuego", de la zona central, y el "Santiaguito", en la del noroccidente, todos en actividad desde inicios del año pasado, pero que la habían reducido en los últimos tres meses de 1987 meses de 1987.

En total se calcula en 150.000 los habitantes de los poblados que po-drían sufrir las consecuencias de esta actividad volcanica que, en el caso del "Pacaya" y "Fuego", son visibles en cuanto la columna de humo y fuego desde la capital